

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

# El Adelanto

En Salamanca, un mes. . . . . 1'25 pts.  
Fuera de l' capital, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado 10 cis

Epoca 2.ª

Viernes 11 de Agosto de 1905

Año XXI.—Núm 6.536

## EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia

## NOTAS POLITICAS

Como oportunamente habíamos anunciado, en la Diputación Provincial reunieron a las once de ayer mañana, para ver de llegar a un acuerdo respecto á la próxima lucha electoral, los señores marqués de Ivanrey, Sánchez de la Peña, Pascua y Carranza, diputados provinciales estos tres por el distrito de Alba-Peñaranda; Rodríguez de Dios, Brozas y Sánchez y Sánchez, en representación del distrito de la capital; Miguel del Corral y Fernández Vicente, por Vitigudino; González Domingo y Jiménez, por Béjar-Sequeros; Sánchez Villares, por Ciudad-Rodrigo y Orea, en representación del señor Palacios.

La representación del señor Sánchez Arjona, que no pudo asistir á la reunión por hallarse ligeramente enfermo, la ostentaba el señor Sánchez Villares.

El señor González Domingo en breves frases manifestó que el objeto de la reunión no era otro que arbitrar forma de que la próxima lucha electoral se hiciera en la mayoría de los distritos en paz y armonía, poniendo de acuerdo los intereses de la provincia con los deseos de los electores.

Propuso, para lograr esto, que el señor Sánchez Arjona se presentara como candidato por la capital, y para el caso de que en esto hubiera dificultades, que el mismo señor fuera á luchar por Vitigudino, viniendo á Salamanca el señor Maldonado.

El señor Muñoz Orea hizo constar que había acudido á la reunión accediendo á la invitación que se le había dirigido, pero sin conocer el objeto de la convocatoria, y sin que, por lo tanto, llevara soluciones de su representado.

El señor Sánchez Villares, después de manifestar que don Luis Sánchez Arjona, á quien representaba, hallábase dispuesto á aceptar cuantas transacciones se le propusieran y fueran compatibles con su dignidad, subordinando á la paz de la provincia toda clase de intereses, dijo que no creía que la reunión que se estaba celebrando tuviera ninguna finalidad práctica, ya que el gobierno había designado como candidatos adictos á los señores Pérez Oliva por el distrito de Salamanca y García Cid por el de Vitigudino.

Y claro que si esto era cierto mal podían hacerse combinaciones que tuvieran por base los distritos en los que el partido liberal presentaba ya sus candidatos.

Insistieron varios señores de los allí reunidos en la oferta hecha por el señor González Domingo, y el señor Villares en los puntos de vista con que había presentado la cuestión, y se acordó que los señores Orea y Villares visitaran al señor Gobernador civil y se enteraran de si era cierto que los señores Pérez Oliva y García Cid contaban con la benevolencia ministerial.

Según nuestros informes, el señor Becerra Armesto manifestó á los comisionados que eran ciertas las noticias referentes á los candidatos ministeriales, y que, por tratarse de hechos consumados, no podía hacerse cargo de los deseos de la mayoría de los señores reunidos en la Diputación provincial.

De modo que la reunión magna terminó, como ayer habíamos predicho, sin que saliera de ella ningún acuerdo y quedando todos los congregados y las personas por ellos representadas en completa libertad de acción.

Lo cual ni nos sorprende á nosotros, que habíamos actuado de profetas sin demostrar con ello extremada penetración, ni ha de sorprender á cuantos conozcan la extrema divergencia de opiniones é intereses que había entre los que ayer, en la Diputación provincial, intentaron representar el papel de árbitros de los intereses provinciales.

Resulta, pues, que la guerra se ha declarado entre los partidos liberal y villaverdistas, y que la lucha electoral promete ser reñida en los distritos de Vitigudino, Salamanca y Sequeros.

El señor Maldonado manifestaba ayer que estaba decidido á presentar su candidatura por Salamanca y Vitigudino, á menos que por la capital no aspirara á la reelección el señor Sánchez del Campo.

Pero como creemos que todavía no se ha dicho la última palabra respecto á fórmulas de avenencia, esperemos á ver qué ocurre, contando, como factor el más importante, con la voluntad de los electores, que hasta ahora pueden decir, parodiando al gallego del cuento, que *ni tiran ni jalan*.

Por el distrito de Peñaranda presentará su candidatura con el decidido apoyo ministerial, el general don Antero del Rubin.

El señor don Juan Antonio Sánchez del Campo ha recibido una carta del señor Maura instándole para que presente su candidatura por el distrito de la capital.

El señor Sánchez del Campo parece ser le contestó en sentido negativo, al menos por lo de ahora.

El día 14 llegará á Vitigudino, el diputado á cortes electo por aquel distrito, don Luis Maldonado, nuestro particular amigo, con objeto de pasar allí las fiestas del Socorro y saludar á las comisiones electorales y á sus numerosos amigos.

## De Zamora á Ledesma

Nuestro estimado colega *Heraldo de Zamora*, ha dedicado diversos trabajos al importante asunto de la construcción de una carretera que una aquella vecina población con la villa de Ledesma.

El insertado últimamente, y que transcribimos merece ser conocido de nuestros lectores.

“Aun con el temor de incurrir en la vulgaridad de pregonar los beneficios que toda vía de comunicación reporta á los pueblos, hemos de dedicar unas cuantas líneas al proyecto en estudio de la carretera que ha de unir á Zamora con Ledesma, porque la juzgamos de extraordinaria importancia.

La villa de Ledesma, en la provincia de Salamanca, celebra semanalmente concurrenciosos mercados de ganado de cerda y vacuno, que en su mayoría es transportado á nuestra provincia, para dedicarlo á la cría y las operaciones de labranza y á la alimentación.

Por otra parte, Ledesma mantiene constantes relaciones comerciales con sus vecinos los sayagueses, y consume los caldos de algunas bodegas de Zamora; por lo que es bien cierto que en aquella región hay pueblos que producen vino en abundancia, como Villarino y Pereña, los medios de comunicación hacen punto menos que imposible que el consumidor se aproxime al centro de producción.

Es pues, evidente, que facilitando los medios de transporte entre Zamora y Ledesma, las dos poblaciones y los pueblos por donde la nueva carretera cruce resultarán beneficiados, no sólo en el tráfico sino también en sus relaciones mercantiles.

Mas si esto no fuera bastante, proclamaría la importancia de este nuevo camino la sola consideración de que, entre otras innumerables ventajas nos ha de reportar la de ofrecer facilidades en el viaje á las salubres aguas del balneario ledesmino, donde, como es sabido, acuden anualmente muchos enfermos que pasan por nuestra capital y tienen que llegar hasta Salamanca, recorrido que será innecesario realizar el día que podamos hacer en carruaje directo el que se para á Zamora del balneario de Ledesma.

Por eso ayer, cuando se nos comunicó la grata noticia de que la Jefatura de Obras públicas de esta provincia se disponía á practicar los estudios para el trazado de dicha carretera, nos apresuramos á lanzarla á la publicidad, seguros de que los pueblos á quienes interesa la recibirán con júbilo y el natural entusiasmo.

Zamora y especialmente Sayago, sabrán agradecer cual se merece esta nueva prueba del cariño que les ofrece su representante en Cortes dispuesto siempre á beneficiar con su decidida protección los intereses de esta provincia.

Zamora, Sayago y Ledesma no olvidarán nunca el paso del señor Requejo por la Dirección de Obras públicas, ya que ha de legarles como recuerdo la construcción de una carretera tan necesaria y conveniente á los intereses de las provincias de Salamanca y Zamora.

## Rápida

Para los médicos salmantinos. Para los corazones generosos.

Esta mañana me ha traído el correo una carta. La letra del sobre tiene los trazos incorrectos. Se ve bien que la escribió la mano de un anciano.

He roto el sobre, y al ir leyendo se me iba anudando el corazón sintiendo una angustia tremenda.

He pasado el día con el pensamiento fijo en una casita de la carretera de la Estación de Salamanca, ayer feliz, nido de dos viejecitos dichosos, hoy convertida en ruinas.

Esos dos viejecitos tienen una historia vulgar; pero en esa vulgaridad hay algo santo, poético, hay un idilio que tronchó y aniquiló en un instante la tromba de agua que el 1.º de Agosto llevó la desolación á muchas casitas salmantinas.

Y yo quiero decir aquí, en EL ADELANTO, esa historia vulgar de los dos viejecitos.

El anciano es un médico notable por su saber; nobilísimo por su corazón. Este hombre septuagenario, con su santa mujer, ha vivido en los pueblos de la tierra salmantina cerca de cincuenta años,

dedicado al ejercicio de su profesión, dando ejemplo con su vida inmaculada y dedicando su alma entera al ejercicio de todas las virtudes.

Yo le conocí hace mucho tiempo. Conoci su casa, conocí su mesa, á la que sentaba á diario á doce personas, para las que trabajaba sin descanso. No tenía hijos, pero tenía corazón. Me tocó de cerca saber cuánta caridad derrochaba aquel hombre.

Cincuenta años de vida obscura, de sacrificios innarrables, de heroísmo callado, sirvieron para que don Cirilo Pérez Sancedo lograra reunir unos ahorros. Con ellos compró la casita de la carretera de la Estación.

Reservó para él un cuarto, y el resto de las habitaciones le producía una misera renta para no morir de materialmente de hambre en los días tristes de la vejez, cuando ya no podía seguir su labor de tantos años.

Así y todo era feliz. Los que cobijó su caridad, fueron tomando puesto en la vida. Era una familia entera de otro médico, que murió sin dejar ni una peseta á su mujer y sus siete hijos. Cargó con todos. Pero advierte lector que no le ligaba á esa familia lazo alguno. Era solamente amigo del médico muerto.

La dicha más completa reinaba en la casa de la carretera de la Estación. Los dos ancianos seguían amándose como en los mejores días. El pan estaba asegurado, y eso bastaba á su dicha.

Pero vino la tromba espantosa; su casita adorada cayó con estrépito, enterrando bajo sus escombros la felicidad del médico altruista.

Para este hombre, santificado por el trabajo y la desgracia, debe haber, por lo menos, la misma caridad que él tuvo con sus prójimos.

En un cuarto del paseo del Rollo, en la letra C, allí se han refugiado los dos viejos á llorar su desgracia, á esperar de los corazones nobles un poco de caridad.

Que no tiemblen mis nobles amigos. Los salmantinos no los olvidarán. Los médicos de esa tierra sabrán acudir en su auxilio. Yo lo espero.

Don Cirilo Pérez ha sido bueno. Tiene derecho á una vejez tranquila y la tendrá.

No puedo dar fórmula alguna para acudir en su ayuda. Presento el hecho, y ahora los médicos de Salamanca verán la manera de socorrer en su gran aflicción á ese compañero venerable.

No puedo tampoco decir aquí lo que yo pienso, si todo fracasara. No lo creo, porque confío en absoluto en esos médicos nobilísimos de la provincia de Salamanca. Pero sólo dos palabras, y esas bien sabe Dios que son para dar forma práctica al asunto.

Si mis colegas no aciertan á otra cosa mejor que á abrir una suscripción pública para aliviar al desgraciado viejo, cuenten con que yo la encabezaré. Tengo muchos hijos. No puedo más; pero así y todo, ahí va:

**Crotontilo. . . . . Cincuenta ptas.**  
**CROTONTILO.**  
*Mirabel, Agosto 1905.*

## LAS PRÁCTICAS DE TIRO DE ARTILLERIA DE MONTAÑA en la Sierra de Béjar

(De nuestro redactor correspondiente)

### Ejercicios de tiro

Por segunda vez, hoy se han verificado prácticas de tiro de cañón, á las que he asistido en unión de numeroso público que subió de Béjar, y en el que figuraban algunas señoras. También las presenciaba la tropa de infantería que guarnece esta plaza, y alguna fuerza de la guardia civil.

La batería fué emplazada en el monte *Peladillo*, que se eleva por encima del *Castañar* á una altura de 1.270 metros sobre el nivel del mar, y los blancos, representados por siluetas de cartón piedra, figurando una compañía de infantería desplegada en línea de batalla, hallábanse á 1.900 metros de distancia, en el cerro de *Arrebatacapis*, aproximadamente en el mismo plano horizontal en que estaban emplazadas las piezas.

La puntería ha sido hecha con *alsa única* y los proyectiles eran *shrapnel*, que explotan en el aire, encima de los blancos, y desparraman gran número de balines.

La situación de los blancos era señalada por los brillantes reflejos que producían los reflectores metálicos de que había en otra carta, los cuales eran movidos desde una distancia de 400 metros.

Próximamente á las diez y media de la mañana llegó la batería, que hizo alto en la falda norte del *Peladillo*, al abrigo de la cumbre que impedía la viese el supuesto enemigo.

Se oye un toque de corneta, avanza la fuerza hasta la cima y á la voz de man-

do, cañones cureñas, ruedas y cajas de municiones son descendidas de los mulos, llevados luego á retaguardia y con admirable rapidez son montadas las piezas y arrastradas algunos metros por los artilleros hasta situarlas convenientemente.

Enseguida, siempre á la voz de mando de los jefes, se rompe el fuego, produciendo un ruido ensordecedor.

A los pocos disparos se inutilizó una pieza, por rotura de la cureña; poco después dejó de hacer fuego otra por un desperfecto del obturador, que no podía cerrarse después de metida la granada, y al final sufrió análogo percance la tercera de las cuatro que forman la batería.

Para substituir á la cureña rota, se utilizó la de repuesto, y por telégrafo ha sido pedida otra para eventualidades.

Los otros desperfectos son de escasa importancia y podrá arreglarlos aquí el maestro armero.

La rotura de la cureña, en la forma en que ésta se rompió, me dijeron los oficiales que era fenómeno poco frecuente.

A mis preguntas sobre el tiempo de servicio que llevaba este material de guerra, me contestaron que ha hecho la campaña de Cuba.

El retroceso de las piezas, al dispararlas, era considerable, y alguna vez que, imposibilitada de retroceder por accidentes del terreno, se levantaba hasta ponerse casi vertical.

Los disparos hechos fueron 46; los primeros resultaron largos, cortos los siguientes y elevando paulatinamente el alza, lograron al poco tiempo que los proyectiles estallasen encima de los blancos.

Es de advertir que, como no se conoce la distancia del blanco, los primeros disparos se hacen á ojo, generalmente largos; enseguida se baja la puntería y por lo común resultan cortos; pero después se va subiendo paulatinamente el alza, y en cuanto se hace blanco, aquello da á conocer la distancia, y desde aquel momento los disparos siguen siendo certeros, mientras no se varía de blanco.

Serían cerca de las doce cuando cesó el fuego, marchando la artillería á Candelario y descendiendo á Béjar la infantería y los muchos curiosos que habíamos presenciado los ejercicios.

El día ha estado espeso; ni una nube empañaba el cielo, y no obstante, en aquella altura la temperatura resultaba agradable. No lo fué tanto la bajada, que por precaución conviene hacerla á pié, por lo menos hasta el santuario del Castañar; pero la compensación viene pronto al gozar del descanso y grata frescura bajo los frondosos castaños que rodean la iglesia y forman espeso bosque en aquellos parajes.

Es deber que cumpla gustoso enviar desde aquí las gracias á los dignos jefes y oficiales, y muy especialmente al comandante señor Ceballos, que con su exquisita amabilidad me han facilitado el cumplimiento de mi misión informadora. Merced á ellos he podido ver de cerca el mecanismo y funcionamiento de las piezas, cómo se cargan, apuntan y disparan, y con sus gemelos de campaña he examinado detenidamente los blancos y reflectores.

A los ejercicios han asistido el médico y capellán de la Escuela Central de Tiro, cuyos auxilios profesionales no han sido por fortuna necesarios.

Entre los curiosos que han presenciado las prácticas de hoy, he visto á la distinguida familia del ex-gobernador civil, señor Zugasti, que veranea en una casita del pintoresco monte del Castañar.

Luis CABALLERO.  
Béjar 9 de Agosto de 1905.

## EL DESCANSO DOMINICAL

Los dependientes celebraron anoche una reunión en el café Castilla. Hablaron los señores Castro y Bolao y el secretario de la Junta de Reformas Sociales, señor Rivas.

Después de dada cuenta de la visita al Gobernador, á propuesta del señor Bolao, se acordó que los dependientes se reúnan en la Plaza el domingo, á las siete de la mañana. Acompañará á los dependientes el señor Rivas, para dar mayores garantías á las denuncias que se presenten.

Los principales dicen que el Gobernador no les ha llamado á su despacho, ni nada nuevo les ha dicho; que abrirán sus comercios el próximo domingo, lo mismo que el domingo pasado, y que muchos dependientes es posible que voluntariamente asistan al comercio, como lo hicieron el domingo último, sin que los principales se lo impongan.

**Se necesitan repartidores ó repartidoras en este periódico.**

## VIDA LOCAL

Los festejos de feria.—Pan y corcheas. . . . . Tres mil treinta pesetas é una perra.—La receta de antaño.—Novidades de cagaño.—¡Abajo el cohete!—Síntoma alarmante.—¡Vivan las carretillas!

Por si no leyeron ustedes la reseña que publicamos ayer de la sesión del Ayuntamiento, ahí va, para tranquilidad de los curiosos, un avance de los festejos septembrinos.

Avance que, dicho sea de paso, nada tiene que ver con el que nos facilitó nuestro estimado amigo el arquitecto municipal señor Madrigal, y que nos ha proporcionado serias desazones, por considerarlo algunos damnificados como *la lista grande* con pago de premios y demás de la inundación.

Lean, pues, los tales festejos. Bonos de pan, música, orfeones, cucufias, fiesta del árbol, gigantillas, dulzainas y misa de campaña.

O sea: pan, corcheas, semifusas, arbustos y gigantillas, y una misa de campaña; ¡ya nos lo dirán de misas!

Todo ello por unas *tres mil treinta pesetas é una perra*, como dice Cherubini el *Duo de la Africana*.

Realmente no cabe más dentro de los reducidos límites de un programa de fiestas provincianas, de una provincia sin brisas de mar, ni espléndidos panoramas, ni vegetación asombrosa (como reza en los carteles de festejos de otras poblaciones, para echarle el gancho á los forasteros) sino únicamente con el atractivo de los naturales encantos de los hijos é hijas del país.

Y esos (los encantos) á la vista están. ¿Que el programa está confeccionado con arreglo á la receta que nos dejaron nuestros bisabuelos, y es el mismo que regia en tiempos de Julián Casas?

Esó crearán ustedes. En el programa, que está en prensa para los efectos tipográficos, pero que lo tenemos ya *agotado* en la memoria á fuerza de sabido, hay este año una emocionante novedad.

La supresión de los gratísimos “fuegos de artificios”, pasmo de nuestros sencillos y fácilmente contentadizos charros. El *trío* concejil—no siempre ha de ser *sexeto*—que dirigió el miércoles con su cachazuda batuta nuestro querido don Antonio, rompió los moldes, y de un plumazo echó por tierra los consabidos “castillos de pirotecnia, voladores, carretillas, bombas”, y otros excesos de pim, pam, pom.

Juzgan los municipales que no están las cosas para echar laña al fuego, ó pesetas al idem y suprimen la partida consignada otras veces para los artificiales, por considerarla una partida *fallida*.

O que le falló el pistón y no hubo detonación.

La supresión del festejo citado, sin duda *el de más ruido* entre todos los del programa, ha de ser censurada por más de un individuo, que verá en ello un síntoma desconsolador de las energías de la raza.

Molesta el olor de la pólvora. . . . . Trastorna el estampido de las bombas. . . . . No somos nadie.

Un cartel de ferias sin cohetes á discreción, es algo así como una *charrada* bailada á los acordes de un violín.

Yo, á fuer de charro, voto por la *restauración* de los fuegos, como único espectáculo que nos tiene con la boca abierta.

¡Que vivan las carretillas, que son el solaz honesto de nuestras almas sencillas!

JUAN DE LA BOMBA.

## VIAJE DE RECREO

## FIGUEIRA DA FOZ

La compañía del ferrocarril de Salamanca á la Frontera de Portugal, en su deseo de favorecer los intereses que le están encomendados, facilitando los viajes, organiza anualmente algunos de éstos, en que por la facilidad con que se llevan á cabo y por la extraordinaria baratura en los precios, tienen siempre una gran aceptación.

Como prueba de esto, basta decir que el viaje de Salamanca á la playa de Figueira da Foz, distante de esta ciudad muchos cientos de kilómetros, cuesta en 2.ª clase, ida y vuelta, 13'80 pesetas, siendo los billetes del tren valederos por 17 días.

En el viaje de este año, del día 19 del corriente, están incluidas las acostumbradas excursiones al pintoresco monasterio y panorama de Bussaco, en Luzo.

Entre los festejos que se preparan en Figueira, figuran una magnífica corrida de toros, el día 20, á cargo de diestros españoles, conciertos, y otros diversos recreos.

**Precio de los billetes valederos por 17 días**

Desde Salamanca, Tejares, Barbadillo, Quejigal y Bóveda, 13'80 pesetas en 2.ª, y 10'75 en 3.ª.

Desde Fuente de San Esteban, Martín del Río, Sancti-Spiritus y Ciudad-Rodrigo, 11'60 pesetas en 2.ª, y 9 en 3.ª.

# SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurostela, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 250 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Lcdo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

## Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antagástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-



**La Unión y el Fénix Español**  
(COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS)

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal

Seguros sobre la vida — Seguros contra incendios

41 años de existencia

Subdirector en Salamanca, DON ANDRES P. CARDENAL, calle del Doctor Riesco, número 58, piso 2.º

**Baños de Montemayor (Cáceres)**

**Gran Hotel Central de Pablo Payá**

Este hotel, que cuenta 25 años de existencia, el primero construido en estos baños, es el mejor y más céntrico. Está situado en el mismo, frente al balneario, con jardines por todos extremos. Se han hecho en él grandes reformas.

Cuenta con servicio esmerado, cocina francesa y española, luz eléctrica y timbres, salón de tertulia con piano, gabinete de lectura, etc. Carruaje del hotel a todos los trenes. Precios módicos. 60—5

PLAZA MAYOR, 47, SALAMANCA.—Casa fundada el año 1874

## Gran Comercio del Precio Fijo

DE Sebastián Rodríguez y Compañía

Participamos a nuestra clientela que ya hemos recibido extensas colecciones de toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón, tanto en artículos de señora como de caballero.

Bisutería, quincalla, abanicos, sombrillas, bastones, perfumería, acordeones y géneros de punto.

Inmenso surtido de lanas, satines, céfiros, batistas y percales desde 30 céntimos el metro.

Paños y sus similares, artículos de viaje, armas y efectos de caza.

**Camisería y sastrería**

Trajes á la medida desde 30 pesetas en adelante

## FUNERARIA de M. RODRIGUEZ

28, PLAZA DEL CORRILLO, 28

**La casa más antigua de Salamanca**

Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido en elegantes y suntuosas coronas fúnebres, del reino y del extranjero, de todas clases y precios.

Coches de lujo con dos, cuatro, seis y ocho caballos, de primera, segunda y tercera, desde DIEZ pesetas en adelante.

Elegantes cajas construidas á todas las medidas, de terciopelo, velludillo, paño é indiana.

Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias para los funerales.

Se advierte al público que los dependientes de este establecimiento no se presentan en ninguna casa mortuoria hasta que no sean avisados.

Esta casa facilita elegantes andas imperiales á todo el que compre la caja, por sencilla y económica que sea.

Primer establecimiento en ferretos de madera incorruptible.

Servicio permanente día y noche.

Recomendamos al público vea las tarifas de este establecimiento.

MANUEL RODRIGUEZ — SALAMANCA

Afina pianos y construye toda clase de instrumentos de cuerda.

Se vende aplel para envolver en la imprenta de este diario

## Artículos de viaje y caza. — 15, San Pablo, 15

**Manuel Cárdenas — Sillero y Guarnicionero**  
SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y formas. Bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.

Gran surtido en cepillería, gamuzas, esponjas, plumeros y betunes.

MALETAS de todas clases y precios. Sacos, cabás para coleto, neceseres de viaje, portapapeles y portamantas.

Baules mimbre, cajas superiores de varias clases para viaje, almohadas de goma y cestas para merienda.

Frascos y merenderas de aluminio. Cubiertos y vasos para campo y viaje.

Collares de todas clases para perros. Cinturones, canana, estuches para escopetas.

Premios en varias exposiciones. — Casa fundada en 1775

petas. Reclamos de todas clases y bocinas para caza. Fundas para revólveres.

Cinturones de todas clases y precios. Guantes en varias clases, superiores para caza y montar.

Polainas de todas clases y formas, alpargatas, botinas en lona y estezado para caza. Clases superiores.

Asientos para campo.

Zalones andaluces, mosqueros de todas clases para bridas de montar. Albaridos sevillanos.

Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de carruajes, troncos y limoneras de todas clases y precios.

15—SAN PABLO—15

## BAÑOS DE LEDESMA

Provincia de Salamanca. — Abiertos todo el año.

Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 Septiembre.

**SIN RIVAL**

contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis.

Se venden frascos de SULFURARIA (grasa), en las principales farmacias de Salamanca.

Para más detalles dirigirse al Administrador de los baños, D. CARLOS LLAUARADO.

## IMPRESA, LIBRERIA Y OBJETOS DE ESCRITORIO

## FRANCISCO NUÑEZ

RUA 25 Y RAMOS DEL MANZANO 42

Modelación completa para Ayuntamientos y Juzgados

Periódicos, folletos, facturas, carnets, recordatorios, esquelas de defunción, recibos cheques, papeles comerciales, obras científicas, novelas, libros de texto y cuanto se refiere á librería é imprenta.

Postales de Salamanca y novedades.

IMPRESOS DE TODAS CLASES

CASA LA MAS ANTIGUA DE ESTA CIUDAD

RUA 25 Y RAMOS DEL MANZANO 42

## Movimiento de trenes en Salamanca

**SALIDA.—Línea de Medina del Campo**

Tren núm. 2, correo, diario, 10'10 noche.

Tren núm. 4, mixto, diario, 4'30 tarde.

Tren núm. 12, sud-exprés; lunes, miércoles y sábados, 10'54 noche.

Tren núm. 24, mixto; martes y sábados, 11'30 mañana.

**LLEGADA**

Tren núm. 1, correo; diario, 4'33 mañana.

Tren núm. 3, mixto; diario, 9'20 mañana.

Tren núm. 11, sud-exprés; martes, jueves y domingos, 11'22 mañana.

Tren núm. 23, sale los martes y sábados para enlazar con el sud-exprés, y llega á Madrid á las siete de la noche.

**SALIDA.—Línea de Salamanca á la Frontera de Portugal**

Tren núm. 1, correo; diario, 5'25 mañana.

Tren núm. 5, mixto; diario, 4'50 tarde.

Tren núm. 7, sud-exprés; martes, jueves y domingos, 11'27 mañana.

Tren núm. 15, rápido; miércoles y sábados, 4'45 mañana.

**LLEGADA**

Tren núm. 2, correo; diario, 9'17 noche.

Tren núm. 6, mixto; diario, 10'9 mañana.

Tren núm. 8, sud-exprés; lunes, miércoles y sábados, 10'49 noche.

Tren núm. 16, rápido; martes y viernes, 9'42 noche.

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra **STOMALIX**, marca de fábrica registrada. — De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

## ¿Queréis curar las fiebres palúdicas?

Usad el **ESENOFELE**

Noticias de la prensa médica

El nuevo periódico "Progreso Médico," Revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo, titulado "La Moderna Terapéutica," algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantísimos de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento Esanofele en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuádranas, etc.

El Esanofele preparado en el laboratorio de la casa F. Bistleri, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados inmejorables.

De él escribe entre otros, el doctor don T. de Echevarría: "...En un caso de paludismo inveterado he dado el Esanofele de Bistleri y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto á reaparecer, como costumbraba á hacerlo cada quince ó veinte días en el individuo objeto de mi ensayo..." —Puebla de Montalván (Toledo), 3 de Noviembre de 1903.

Depósito general: don Alfredo Rolando, Barcelona, Bajada S. Miguel 1.º

Se encuentra en todas las buenas farmacias.



**FERRO-QUINA-BISLERI**

LICOR TONICO RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE

**NOCERA-UMBRA** (MANANTIAL ANGÉLICA)

Agua Mineral de Mesa

EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

DEPOSITO: A. ROLANDO BARCELONA BAJADA S. MIGUEL 1.º

**Ateneo Salmantino**

COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con las clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propia local.

Plaza de Colón, número 1.—Salamanca

**TESORO**

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianos y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado lo favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.

Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corriillo, 22 Salamanca.

**THE PACIFIC THEAM NAVIGATION COMPANY**

VAPORES CORROS INGLESES

Billetes de pasaje y flete de mercancías á Pernambuco, Bahía, Río Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaíso, Molendo el Callao, Guayaquil y puertos intermedios.

REBAJAS A FAMILIAS

Informes y prospectos, gratis, en la Agencia de la Compañía: En Salamanca don José Sánchez Martín, Azafrañal, 44,

Los gatos de shah de Persia

Cada hombre, aunque sea rey ó emperador, tiene su manía: la del shah de Persia consiste en coleccionar gatos. En sus Estados se crían los gatos más hermosos del mundo, pero no solo figuran en la colección de los persas, sino ejemplares de todas las razas y colores. Algunos de ellos gozan del privilegio de formar parte del séquito del soberano cuando éste va de viaje.

Si el shah va en cualquier parte un gato de una clase que falta en su colección, lo cual es sumamente raro, lo compra inmediatamente á cualquier precio. En algunos casos no le ha importado pagar 35.000 pesetas por un mínimo.

No hay que decir lo bien cuidados que están los ejemplares de la colección. Su manutención supone un dineral, y solo para cuidarlos hay unos cuantos criados que reciben sueldos muy crecidos.

William

Boletín Oficial

El correspondiente al día de anteaer publica las siguientes disposiciones.

Una circular del Gobierno civil en la que se hace saber que por don Salustiano Gálache y doña María García, vecinos de Villavieja, se ha presentado una solicitud de protesta contra el registro en tramitación titulado «Emilia», de veinte pertenencias de mineral de hierro, sito en el paraje llamado Fuentelabrada, del término de Olmedo, que se está instruyendo á instancia de don Edmundo Lyon, vecino de Madrid, y se dispone que se dé vista de la anterior protesta al registrador de la mina, á fin de que dentro del plazo de diez días, conteste lo que á su derecho convenga.

Circular de la Administración de Hacienda dando un plazo á los Ayuntamientos siguientes, para que en el plazo de ocho días, remitan á dicho centro la certificación de los pagos que han efectuado durante el segundo trimestre del año actual, y comunicándoles, de no efectuarlo, con la multa de 1750 pesetas.

Alameda, Alberca, Aldeadávila de la Ribera, Aldeanueva de Figueroa, Aldeaseca de Alba, Aldeaseca de la Frontera, Anaya de Alba, Arabayona de Mógica, Armenteros, Atalaya, Barceo, Bodón, Cabeza de Béjar, Calzada de Béjar, Candelario, Carbajosa de Armaña, Casillas de Flores, Cordovilla, Encina (la), Encinas de Abajo, Encinasola de los Comendadores, Florida de Liébana, Fuentelante, Fuentes de Béjar, Grandes, Guijo de Ayila, Herguínola de la Sierra, Hoya (la), Ledesma, Macotera, Martín del Río, Miranda del Castañar, Muñoz, Navacerrada, Navales, Peñarandilla, Peromingo, Poveda de las Cintas, Puebla de Azaba, Redonda (la), Sahugo, Santibáñez de la Sierra, Tala, Terradillos, Topas, Tornadizo, Valdelageve, Valdeosa, Villaflores, Villarino, Villarmayor, Villaseco de los Gamitos, Villabuena, Villarubias, Villaverde, Villoruera y Zamara.

Por la Delegación de Hacienda se llama la atención de los Ayuntamientos de la provincia, para que activen la cobranza del cupo de consumos, á fin de que quede ingresado antes del 15 del actual.

La Administración Especial de Rentas Estancadas anuncia que, por la sociedad Unión española de explosivos, ha sido nombrado agente, don José García Fernández, Edicto del Juzgado de Valladolid, llamando á los herederos de doña Manuela y don José Hernández Martín, naturales de Penaranda y fallecidos intestado en aquella capital.

Otro del de Alba de Tormes interesando la busca y captura de Tomás Sánchez y otro sujeto desconocido, acusados de hurto. Cuenta rendida por la depositaria de fondos provinciales, de la cual resulta que, durante el ejercicio ordinario y de ampliación, los ingresos ascendieron á 791.353'83 pesetas y los gastos á 746.602'31, quedando una existencia de 47.751'52.

Y varios anuncios de los Ayuntamientos de Armenteros, Sanfelices, Béjar y Villar de los Llanos, de escaso interés.

LA FRIGOTERAPIA

Toda enfermedad aguda va acompañada de una elevación de temperatura, variable según la naturaleza de la enfermedad, el grado de infección y las complicaciones de todo género.

Salvo indicaciones especiales inherentes á tal ó cual caso, semejante hipertermia debe combatirse como semillero de peligros y de agravación del mal. Los facultativos, á tal fin, recurren al empleo de medicamentos como la quina, la antifebrina y otros semejantes; igualmente emplean, hoy más que en otro tiempo, las lociones frías, los baños fríos ó de paño mojado. Medios son estos de poderosa energía y de eficacia verdadera; pero su acción con frecuencia es mal conducida y no puede continuarse durante mucho tiempo.

El profesor Leduc, de Nantes, acaba de dar á conocer un tratamiento por el frío, poco aplicado hasta hoy, que, en mi opinión, realiza el ideal. Antes que M. Leduc, el doctor Julien había ya aconsejado el sistema en las piroxías graves, consiguiendo resultados muy lisonjeros. Por lo tanto, justo es que se atribuya al cirujano Julien la primera idea del tratamiento que M. Leduc ha aplicado por su cuenta y sin hallarse al corriente de los trabajos anteriores de su colega. De paso digamos que dicho procedimiento no es para emplearse á todas y á locas.

Partiendo del hecho de que toda la sangre, los piroxéticos y convertidos en hipertérmico, pasa á ciertos intervalos por el corazón. M. Leduc ha pensado que el mejor medio de disminuir el calor exagerado de los tejidos, la hipertermia general, fuera enfriar el líquido sanguíneo á su paso por el órgano de propulsión centrífuga, en el corazón.

A tal fin aplica una ancho bolsa de hielo, vejiga de caucho con cierre hermético, sobre la región precordial. Para evitar al enfermo la sensación desagradable de un frío demasiado vivo, como también los efectos del hielo directamente en contacto con la piel, interpone un pedazo de franela en tres ó cuatro dobleces, según el grado de sensibilidad del individuo.

Por este medio obtiéndose una refrigeración regular y constante; toda la sangre del cuerpo se enfría á su paso por el corazón, vuelve más fresca á la periferia y conduce á distancia, en todos los tejidos, una disminución calórica que ayuda á la restauración de los elementos enfermos. Es una reproducción en sentido inverso del calentamiento por circulación de agua caliente.

Este procedimiento tiene, además, la ventaja de que el corazón, que es sumamente impresionable á la hipertermia, más que los demás órganos, se encuentra muy bien con aquella refrigeración local y que así puede evitarse la miocarditis, tan temible en todo género de enfermedades infecciosas.

Consejos agrícolas

AGOSTO

En el campo.—El labrador está muy atareado, recogiendo con precipitación las cosechas de trigo, cebada, avena, lino, cáñamo, mostaza negra y adormidera. La avena debe recogerse algo verde y dejar la cosecha algunos días sobre el suelo para que madure bien. La siega exige una prontitud extraordinaria. La cebada es el grano que corre más peligro, porque germina muy fácilmente; se le da vueltas, se ata y se levantan las gavillas sobre el suelo, separando un poco el pie. Luego que se ha arrancado el cáñamo, se desgoma y enfría colocándolo en el agua, atado en haces. Al momento que se ha terminado esta operación, se sacan y colocan los haces de pie para que se sequen.

Concluidas las faenas de recolección se cogen los restos de rastrojo, formando montones como si fueran de estiércol, que cubren con el producto de la raza de las yerbas y con tierra, para quemarlos.

El arbolado.—En este mes la savia está como suspendida en los árboles; los brotes se endurecen y las yemas se perfeccionan; las semillas de árboles y arbustos exóticos sembrados en la primavera, nacén por lo común en este mes; y cuando hueve en él, arrojan de nuevo los clivos, las éncinas y demás árboles que no se desmenuzan de hojas. Maduran las peras, con otras muchas frutas, y algunas variedades de manzana; se coloran los melocotones y las frutas del otoño, higos, uvas, etc., llegan á perfección ó madurez.

En las viñas.—Las viñas requieren guardas, así como los melonares. En este mes es cuando las uvas propias para la fabricación de vino empiezan á desarrollarse.

En los prados.—Los que se quieren roturar se levantan en céspedes, formando hormigueros para quemarlos. La tierra así preparada está propia para muchas producciones, y en especial para patatas, con cuyo cultivo se consigue extirpar todas las malas yerbas que se hubiesen salvado de la quema.

Los alfalfares y otros prados requieren abundante riego para que, unida la humedad con el calor del sol, hagan crecer rápidamente los tallos y se puedan dar repetidos cortes.

Las praderas naturales, no siendo cerca de arroyos y sitios húmedos, se agostan y secan, no quedando una brizna de hierba aprovechable.

En las huertas.—Se siembran rábanos, nabos, escarolas, berzas y coliflores tardías.

Se continúa regando todo lo que las plantas necesitan, si bien en menor abundancia, según vayan alargando las noches y aflojando los calores; se cosechan los pimientos, tomates y berenjenas que se destinan para guardar; los melones y calabazas han llegado á sazón, y se guardan entre arena fresca, ó entre paja, después de oreados dos ó tres días los que se quieren consumir en el otoño. También se siembran cebollas, puerros, lechugas, coliflores duras, espínacas y chirivías.

Agosto

Luna llena el 15 á las 3'51 en Acuario. Sale el sol 5'9. — Pónese 19'3.

SEMANA 32 11 SEMANA 32

VIERNES

Nuestra Señora de la Knen, en Bruselas.—Santos Alejandro el Carbonero (patrón de los carboneros) y Rufino obispo, Dinaoldo niño (abogado contra la epilepsia), y Tiburcio (abogado contra las hernias), martires, y Santos Filomena y Susana (abogadas contra la sequía y las calamidades públicas), vírgenes y martires, y Digna y Rustela vírgenes.

MISCELANEA

En una estación balnearia. — Veo que engorda usted de un modo atroz. — Se equivoca usted, señora. Cada día estoy más flaco. — ¿Pues en qué consiste que cada día le encuentro á usted más pesado?

CURIOSIDADES

Comentaristas

Por lo visto, Dante Alighieri va á tener que pasar las mismas vicisitudes que Shakespeare.

Es sabido que para muchos hombres Shakespeare se sencillamente el pseudónimo de Bacon.

Un erudito berlinés pretende hoy que la Divina Comedia tiene por autor á un judío del siglo XIV, llamado Chaschú Kas, que as sirvió de dicho pseudónimo.

Este es el Dante Alighieri. Pero señor, cómo no se le ocurriría al gran florentino presentarnos en uno de los círculos de su Infierno á los comentaristas?

Curiosa reclamación

Informes de buen origen—dice Le Siécle—nos hacen saber que el embajador de Francia en Constantinopla se halla en estos momentos sujeto á una curiosa reclamación.

La administración de Correos de París cometió hace algún tiempo la imprudencia de abrir una cuenta telegráfica á la embajada otomana de París. En pocos días, dicha cuenta alcanzó una cantidad importante: varios miles de francos.

La administración reclamó el pago de lo que se le adeudaba. ¿Bajo qué forma? Lo ignoramos. Es probable que gozando la embajada de los privilegios diplomáticos, no pudiera ser embargada á pesar de estar instalada y alojada á costa del presupuesto francés.

Resultado: que el embajador francés en Constantinopla, señor Constant, recibió el encargo de reclamar á la Sublime Puerta el pago de la factura.

El señor Constant está disfrutando de licencia y la embajada prosigue las negociaciones.

Pero la deuda sigue en pie.

Un nuevo explosivo

En Munich han dado principio, ante las autoridades militares, las pruebas de un nuevo explosivo, el *vigorit*, cuyos efectos son, según se dice, horriblos y aventajan en poder destructor á todos los conocidos hasta ahora, como la melinita, el ácido picrico, etc. El empleo del *vigorit* es de fácil manejo para el artillero y gasta muy poco el interior del cañón. Es el ideal, según dicen los militares; por eso despierta un gran interés entre los altos dignatarios del ejército alemán.

Variaciones y principios de los Estados federados han acudido á Munich atraídos por el nuevo invento, ansiosos de presenciar las pruebas, á las cuales han sido invitados por un favor especial del Emperador, aunque no lo hayan sido oficialmente por el comité técnico que dirige los ensayos.

Los talleres de Krup y de Grasson, así como el de Killigen han ofrecido gratuitamente corazas, cúpulas, torres y placas de hierro recubiertas de acero con el fin de experimentar la fuerza destructora y el poder perforador del *vigorit*, así como la resistencia de las planchas acorazadas.

Si los ensayos comenzados en Munich el día 29 del pasado corresponden á las esperanzas de los inventores y de los jefes del ejército, desde ahora puede asegurarse que la artillería alemana, provista de proyectiles de *vigorit*, será la más terrible del mundo.

Se vende la casa número 11 de la calle de San Justo, de muy buenas condiciones. Tiene muchas habitaciones, patio con lavadero, cuadra, bodega, agua en la cocina, lavadero y en el escusado. Darán razón en la calle de Zamora número 35.

Ocasión.—Se vende un piano vertical en buenas condiciones. — Darán razón, Rúa 45.

Se venden dos mesas de despacho y dos divanes, unas estanterías, dos contadores y un reloj de despacho, en la calle Liberos, número 34. — 8-3

Venta de casa.—Se hace de la señalada con el núm. 56 en la calle de Bermejeros en la misma informarán. — 8-3

Venta de cubas.—Se venden cubas propias para envasar vinos en cubida de 40 centímetros; hay seis disponibles. — Para tratar, con su dueño, Isla de la Rúa, 2, Salamanca, ferreteria. — 30-6

Fábrica de curtidos.—Se vende con todas sus herramientas y maquinaria, la situada á orillas del Tormes, con entrada por la calle de San Gregorio, consta de principal y segundo, y es capaz para la producción de 3.000 cueros anuales. Informarán sus dueños los señores Dieguez y Gómez, plaza del Mercado viejo, número 2.

Almacén de maderas.—De J. García de Piedra Hijo, frente á Calatrava y Sursural en el Arrabal del Puente, Salamanca. — Vendo con tanta economía como el que más, en todas las clases, así como en materiales de construcción; tengo cal hidráulica con la exclusiva, de la mejor marca de España, que cedo seco de 70 kilos á 4'50 pesetas; por vagones ó partidas de 50 sacos, hago descuentos.

Jacinto Niño 46, Plaza Mayor, 46.—Gran depósito de corsets, forma francesa. — En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y creaciones de modelos, conforme á las últimas modas de París, desde el precio más modesto hasta el más lujoso. — Se encarga también de servir corsets á medida con perfección y economía de precios.

L'UNION

COMPANIA FRANCESA DE SECUROS CONTRA INCENDIOS.—Fundada en 1828

Establecida en el Palacio de su propiedad: 9, Plaza Vendome, Paris

Autorizada por Real orden en España y sometida á su legislación

Table with financial data: FRANCO, Sinistros pagados desde el origen de la Compañía: 302.000.000, Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1904: 22.546.410.786, Garantías en 31 de Diciembre de 1904, Capital social: 10.000.000, Reservas: 13.756.763, Primas á recibir: 98.686.038, Total de garantías: 122.442.801

Subdirector para las provincias de Salamanca y Cáceres, don Julián de la Rúa; oficinas principal, Salamanca, Zamora, 35.—Agencias en las cabezas de partido y pueblos de importancia.

LAZARO BARTOLOME

RUA, 13 Y 15.—SALAMANCA

Gran surtido en pararrayos, timbres y material eléctrico de todas clases; aparatos medicinales de corriente eléctrica; bicicletas Hirondele, Clement, Albright y Gladiator; accesorios para las mismas; faroles de acrílico para coches y de mano.

Filtros con bujías de porcelana de amianto, con depósito y para llaves de agua, de la casa Garrus, de París.

Ultramarinos finos de todas clases.

Se hace toda clase de instalaciones eléctricas, comprando el material en esta casa.

Lámparas eléctricas de cristal encarnado para fotografías. 15-9

Bodegas de V. Villar

Vinos de mesa elaboración esmerada

Vinos sin embotellar Cosecha del año 1904, vino corriente, medio litro, 18 céntimos; un litro, 35 id.

Vinos añejos embotellados Tinto de la cosecha de 1903, 30 céntimos botella bordalesa; clarete de la de 1902, 40 céntimos id. id.; tinto de la de 1901, 50 céntimos, id. id., y tinto de la de 1900, 75 céntimos id. id.

Vinos de jerez de las acreditadas bodegas de Francisco A. González

Vinos secos Jerez pálido, 2 25 pesetas botella jerezana; media botella, 1'50 pesetas; añejo pálido, 3 pesetas; salero fino, 3'50 pesetas; salero oloroso, 4 pesetas; palo cortado 5 pesetas, y palo, 5 pesetas.

Vinos dulces Moscatel Añejo, 3'25 pesetas botella; moscatel superior, 5'75 pesetas; Pedro Ximenez, añejo, 3'75 pesetas, y Pedro Ximenez, superior, 6 25 pesetas botella jerezana.

LICEO ESCOLAR

Colegio para alumnos de Facultad, Instituto y preparación para el ingreso en la segunda enseñanza.

Director propietario y de la sección de Letras: D. Pedro González García Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, con oposiciones aprobadas á cátedra de Universidad é Instituto, Director encargado de la sección de Ciencias: D. Francisco González García Doctor no graduado en Ciencias.

Plaza de los Baños, número 5.—SALAMANCA

El triunfo tan rápido que el Liceo Escolar ha conseguido frente á todos los demás colegios de Salamanca, se debe á los brillantes resultados de sus exámenes, ventidos matriculas de honor y cuarenta y tres sobresalientes, desde el año anterior en que fué fundado; á ser el único centro instalado en local amplio y adecuado, en punto hermoso y céntrico; el único también que tiene patios de recreo, juego de pelota, y cuantas dependencias precisa un verdadero colegio con internado.

Hoy, con la nueva organización que recibe, es, desde luego, el establecimiento docente en que puede existir verdadera dirección en cada una de las secciones.

El Liceo Escolar es, además, el colegio de pensiones más económicas.

No quieren, por lo demás, hacer aquí los directores y profesores afirmaciones gratuitas y ridículas, ni consignar detalles extemporáneos.

Hay internos, medio-pensionistas y externos, y una sección especial de Universitarios.

Noticias y reglamentos, al director propietario don Pedro G. García.

CENTRO-PENSION MANES

para alumnos oficiales

DE LAS FACULTADES E INSTITUTO

Director propietario

DON JOSE MANES CASAUX

Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1

— SALAMANCA —

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegia consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección

que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela que á cargo del acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingresos en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Septiembre.

Eficacia y formalidad en las cuentas estrictamente ajustadas al reglamento.

Siendo este Colegio el más antiguo en su índole, en esta capital, ha conseguido con su trabajo constante el mejor resultado como lo demuestran las siguientes notas obtenidas desde su fundación:

Matriculas de honor, 40; sobresalientes, 122; notables, 396; aprobados, 443; total de exámenes en cuatro años, 1.014.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdadera, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro de estudios.

Evita autorización, se formalizan todos los trámites para los centros oficiales.

Fidarse detalles y reglamentos: el Director.

Desde Carpio y Espeja, 11'15 pesetas en 2.ª y 7'90 en 3.ª.

Desde Boda, Villares de Yeltes, Villavieja, Bogajo, Olmedo y Lumbrales, 13'35 pesetas en 2.ª, y 10'40 en 3.ª.

CONDICIONES

1.ª En los precios antes indicados está incluido el impuesto para el Tesoro portugués.

2.ª Los billetes dan derecho al recorrido entre la Estación de procedencia y la de destino. Los portadores de ellos que así lo deseen, podrán quedarse al regreso un día en la Estación de Luzo, con objeto de visitar el Monasterio y panorama de Bussaco, entendiéndose que, transcurrido el plazo señalado anteriormente para su salida de dicha Estación, los portadores de estos billetes pagarán el precio de un billete ordinario de la clase que corresponda, desde este punto al de la Estación donde fué expedido, descontando el importe satisfecho por el billete de vuelta, el cual quedará anulado. Los viajeros no podrán quedarse, tanto a la ida como a la vuelta, en otra Estación que la ya citada anteriormente y por el tiempo que se determina.

3.ª No se admiten más equipajes que pequeños bultos que los viajeros puedan llevar a la mano.

4.ª No se expenden medios billetes para niños, ni a los militares y marinos.

5.ª Los viajeros de las Estaciones de Salamanca hasta Sancti-Spiritus, efectuarán el viaje de ida el día 19 de Agosto, por el tren mixto núm. 5, que sale de Salamanca a las 16'50, continuando desde Ciudad Rodrigo por el tren especial, que saldrá de este último punto a las 22'25, para llegar a Figueras a las 9 (hora portuguesa), del día 20. Los procedentes de las Estaciones de Boda hasta Lumbrales, efectuarán este viaje hasta Fuente de San Esteban por el tren número 4 del indicado día 19, para seguir desde este punto en el tren núm. 5 y especial a que antes se ha referenciado.

6.ª Los portadores de estos billetes podrán regresar por los trenes ordinarios hasta el día 4 de Septiembre inclusive.

7.ª Quedan en vigor las condiciones de las tarifas generales de las Compañías, en todo lo que no sea alterado por las presentes.

Salamanca 25 de Julio de 1905.

Nota. En este tren irá el Cuerpo de Bomberos voluntarios de Ciudad-Rodrigo y la banda de música del mismo, con su capellán, el cual, a su llegada a Figueras, celebrará una misa de campaña, a la que asistirán la colonia española, el cuerpo de artillería, los bomberos voluntarios y municipales y todas las asociaciones de Figueras.

NUESTRA SUBSCRIPCION

El señor Alcalde ha tenido la bondad de remitirnos comprobantes de la inversión que ha dado a las 50 pesetas que EL ADELANTO le remitió para que las repartiera entre los damnificados por la tormenta del día 1.º del actual.

La distribución de dicha cantidad ha sido la siguiente:

- Don Francisco Marcos, 25 pesetas.
Don Ceferino Domínguez, 10.
Don Santiago García, 10.
Y doña Julia Holgado, 5.

Damos al señor Díez las gracias por la prontitud y acierto con que ha cumplido nuestros deseos.

BOLETIN DEL DIA

El tiempo

Table with 2 columns: Temperature/Condition and Value. Includes 'Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer', 'Máxima al sol', 'Idem a la sombra', 'Mínima', 'Dirección del viento'.

Cultos para mañana

Se reza de Santa Clara, virgen, con rito doble y color blanco.

Iglesia conventual de la Magdalena (Padres Carmelitas).—A las seis de la mañana misa de la Virgen, cantada. Por la tarde a las seis solemne salve carmelitana.

Iglesia de San Benito (PP. Salesianos).—Por la tarde, al oscurecer, exposición de Su Divina Majestad, rosario cantado, cánticos y bendición con el Santísimo.

Convento de Santa Clara.—Fiesta en honor de su titular. A las diez de la mañana se expondrá a S. D. M. e inmediatamente será la misa solemne, en la que predicará don Jesús Calvo Escribano, Coadjutor de la parroquia del Carmen. S. D. M. quedará manifestado hasta las seis de la tarde, en que se trasladará procesionalmente la imagen de la Santa desde la Iglesia a su convento.

Sentencias

Sección primera

Condenando en causa del Juzgado de Ledesma, por hurto a Hipólito Calvo Crespo, a la pena de 125 pesetas de multa, accesorias y costas.

Idem a Constantino F. Furquet y Pedro Alcántara de la Iglesia, en causa procedente del Juzgado de esta capital, por el delito de disparo de arma de fuego y lesiones, al primero, a la pena de seis meses y un día de prisión correccional, y al otro, a dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y pago de costas por iguales partes.

Idem en la del Juzgado de Alba, por lesiones, contra Telesforo Sánchez Vicente, a la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

Absolviendo a Antonio Gallego Salinero, de la que en su contra se instruyó en este Juzgado, por el delito de tentativa de hurto, declarando las costas de oficio.

Y lo mismo a Teresa González Zazo, en la procedente de igual Juzgado que la anterior, por lesiones, imponiendo las costas a la acusación particular.

Sección segunda

Condenando a Saturnino Hernández Prieto, en causa del Juzgado de Ciudad-Rodrigo, por lesiones, a la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorias y pago de costas.

Idem a Eladio Nicolás, en la procedente de igual Juzgado que la anterior, por el delito de disparo de arma de fuego y lesiones, a la pena de tres años, cuatro meses y ocho días de prisión correccional, accesorias y costas.

Idem a Esteban Portal Moro, en la que se instruyó en el Juzgado de Seguros, por lesiones, a la pena de un mes y un día de arresto mayor, accesorias y costas.

Idem a Antonio Hernández Téllez, en la procedente de igual Juzgado que la anterior, por hurto, a la pena de 125 pesetas de multa, accesorias y pago de costas. Y absolviendo a Manuel Marcos de la Iglesia, alcalde de Cereceda, de la que se siguió en igual Juzgado que las dos anteriores, por el delito de disparo de arma de fuego, declarando las costas de oficio, y mandando que se alee la suspensión que venía sufriendo en referido cargo, a cuyo efecto se librarán las oportunas órdenes para que sea repuesto en el mismo.

Del Gobierno civil

Caballerías extraviadas.—En poder del vecino de Salvatierra de Tormes, Ramón Hernández y Hernández, se hallan depositadas dos caballerías, una mayor y otra menor, extraviadas, y que serán entregadas a la persona que acredite ser su dueño.

Los bienes desamortizados.—La Intervención de Hacienda de la provincia ha enviado al señor Gobernador civil, para que éste ordene su inserción en el Boletín Oficial, una relación de los compradores de bienes desamortizados, a quienes se da aviso para que hagan efectivo el importe de sus respectivos plazos.

Dichos compradores son: El Ayuntamiento de Bóveda del Río Almar; don Francisco Vicente Camino, de Encinas de Arriba; don Angel Rivas, de Frades, y Ayuntamientos de Barquilla y Monleras.

Subasta.—Con motivo de la caeapa de novillos que ha de tener lugar el día 8 de Septiembre en el pueblo de Villoria, se anuncia para el próximo día 27 la subasta de seis toros de cuatro hierbas, bajo el tipo de 400 pesetas y con arreglo al pliego de condiciones que se halla expuesto en las oficinas municipales del Ayuntamiento de dicho pueblo.

TRIGOS

El mercado de Salamanca y de Barcelona

En nuestro mercado de ayer se solía el precio de 48 reales. Los compradores pagaban a 47 sin resultado.

Barcelona 10.—Sin operaciones de Salamanca, pagaban a 45 1/2 reales.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca: Centeno, a 28 reales. Cebada, a 27. Algarrobas, a 38.

Crónica local y provincial

Se están llevando a cabo importantes obras en la Facultad de Medicina, para ampliar el local donde está instalado el Laboratorio y para construir una Cámara oscura para la fotografía y un gabinete radioscópico.

El paseo de la Plaza, que anoche fué amenizado por la banda El 1.º de Mayo, se vió muy concurrido y animado.

La Unión y el Fénix Español, compañía de Seguros contra incendios y sobre la vida.—Subdirector en la provincia de Salamanca, don Andrés P. Cardenal.—Oficinas de la subdirección, Doctor Riesco, 58, 2.º.

Se encuentra enferma, aunque por fortuna no de gravedad, la señorita de Mier (Elvira), nieta de nuestro querido amigo don Cipriano Durán.

Ha regresado de Cestona la señora viuda de Pérez Moneo, doña Vicenta Bande. Y de Francia, donde cursa los estudios de ingeniero, su hijo don Vicente P. Moneo.

Lo que ordinariamente se llama galantería, suele ser el trabajo de zapa que el vicio emplea para minar la virtud; para esos galantes no se tuesta el café torrefacto de La Estrella.

De venta en el establecimiento de la señora Viuda de Emilio Blasco.

Ayer vimos en ésta a la señora viuda de Mesonero y sus hijas Pepita y Jesusa, que regresaron por la tarde a Peñaranda.

Llamamos la atención del señor Gobernador acerca de los abusos que se cometen pescando en el río, especialmente en los sitios llamados el Pradillo y las dos Norias, con cal y dinamita, lo que, sobre estar prohibido, puede perjudicar la salud pública.

ALMONEDA.—Merece ser visitada la establecida en la calle Juan del Rey número 5, donde hallará el público inmenso surtido en baules y mundos, camas de hierro, colchones, sillas ordinarias y de tapicería, armarios cómodos, camillas, mesas de noche, de despacho y otros muchos artículos a precios sumamente económicos. Esta casa compra toda clase de muebles y ropas usados. ¡No confundirse! Juan del Rey número 5, Frente a Los Andaluces. 30-9

Habiéndose extraviado un pliego cerrado, dirigido al teniente coronel, juez instructor, don Fernando Benítez, se ruega a quien lo haya encontrado lo entregue en las oficinas de la Caja de Recluta (Diputación provincial) ó en la comandancia militar, de donde procedía.

La Unión y el Fénix Español, compañía de seguros contra incendios y sobre la vida.—Agente en Ciudad-Rodrigo, don Castor Iglesias. 2

El Ferro-Quina-Bisleri vence las anemias.

Anuncio.—La Sociedad Explotadora de la Nueva Plaza de Toros de Salamanca saca a concurso las carnes de los toros que han de lidiarse en las corridas de las próximas ferias, con sujeción al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la secretaría de la misma, Navio, 11, cuyo concurso tendrá lugar el día 13 del corriente, a las seis y media de la tarde, en los locales de la Plaza de Toros. Salamanca a 8 de Agosto de 1905. 2a2

Se encuentran en San Sebastián, la esposa de nuestro particular amigo el comerciante de ésta, don Lázaro Bartolomé, y su bella hija Manuela.

Y en el Palacio de Tejares, propiedad de los marqueses de Castellanos, sus hijos los condes de Berenger.

Ha fallecido en Candás (Gijón) víctima de rápida enfermedad, la señora doña Inés Alonso, madre de nuestro querido amigo el doctor en Medicina, don Manuel Santos, sobrino del señor don Prudencio Santos Benito.

Reciba la familia, nuestro pésame más sentido.

Se encuentra ya en ésta de regreso de Zamora, en donde ha estado a cumplir varios equipos de novia, el viajante de los Docks, Eduardo López, y permanecerá breves días en esta capital con el nuevo muestrario de ropa blanca de tan acreditada casa, el cual pone a disposición de cuantas familias soliciten verlo en su domicilio, con sólo avisar al Hotel Pasaje. 10-m-v-3

La compañía Arrendataria de Tabacos en Salamanca ha creado una nueva expendeduría en la calle de Serranos, número 23, habiéndose encargado de ella doña Lucía Sánchez, que como saben nuestros lectores, estuvo hasta hace poco tiempo vendiendo sellos en el patio del Gobierno civil.

Dicha expendeduría se abrirá al público mañana sábado.

Balneario de Calzadilla del Campo.—Vencidas las dificultades que habían impedido hacerlo a su tiempo, desde hoy queda abierta al público la acreditada Fuente del estómago, cercana al Balneario de Calzadilla del Campo.

Sirva esto de aviso a los numerosos enfermos que se interesaban en hacer uso de dichas aguas. 15-a-12

S. M. el Rey firmó ayer el nombramiento de Ingeniero jefe de primera clase del Cuerpo de ingenieros de montes, a favor de nuestro querido amigo y colaborador don Antonio García Maceira.

Nuestra enhorabuena por tan merecido ascenso.

JUAN DE BERNARDI

Afinador-Constructor de pianos, órganos y armoniums.

Se hacen toda clase de composturas y reformas con la mayor perfección, como se pueden hacer en las más acreditadas fábricas.—Calle de Zamora, número 28, segundo piso. 15-a-15

AL PÚBLICO.—Ha llegado a esta capital el acreditado y conocido Cirujano-Dentista don Luis Peraqui a ejercer su profesión una temporada.—Hotel del Pasaje.—Horas de consulta, de ocho de la mañana a siete de la tarde. h-a

Ha dado a luz felizmente una niña, la señora de nuestro particular amigo don Juan Tolmos.

Todas las misas que se celebren el día 14 del actual en la iglesia de San Martín y en el Convento de los PP. Carmelitas, serán aplicadas por el eterno descanso de don Fernando Centenera Pero-Martín.

Los señores sacerdotes que se dignen aplicar el santo sacrificio por dicho señor, recibirán el estipendio de tres pesetas y las gracias.

Ama de llaves.—Se ofrece una señora formal, buenas referencias, para ama de llaves ó de gobierno, en casa particular. Informarán en esta Imprenta.

Un escándalo

Para escándalo el que armaron anoche en la calle Fonseca dos maritornes, que después de dirigirse mutuamente la mar de... cosas feas, se propinaron una zurra más que regular.

Puso paz a la contienda la intervención de varios transeúntes.

AMA DE CRÍA.—Se necesita para casa de los padres, calle de San Pablo número 88.

El Ferro-Quina-Bisleri devuelve as fuerzas a los convalecientes.

Se desea vender un tronco de caballos de seis años, un coche familiar, que hace también a jardinera, y un tronco de guarniciones color avellana, todo junto ó separado.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gasosa.

Al Modelo de París

Gran surtido en ropa blanca para señora. Preciosos juegos de vestir con encajes y bordados finos. Canastillas completas, desde 75 pesetas.

Gorros, capas y faldones de cristianar. Sombreros para vestir y viaje. Recomendamos a las señoras visiten este establecimiento. Plaza Mayor, 38.—Al Modelo de París.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera-Umbra, se combate la obesidad.

TELEGRAMAS

(SERVICIO ESPECIAL DE 'EL ADELANTO')

EL REY EN BILBAO

Las regatas

Madrid 11.—Han resultado muy desanimadas, á causa del mal tiempo, las regatas de balandros que se han celebrado en Bilbao.

El primer balandro que llegó fué el Amelita, el segundo el Kordn y el tercero el Giralda, propiedad del Rey.

Si el tiempo sigue inseguro, se suspenderán las que estaban preparadas para hoy.

El Rey presenció las regatas desde el Giralda.

El Rey

Madrid 11.—Don Alfonso almorzó ayer con su secretario, los jefes y oficiales que forman el cuarto militar y los ayudantes.

El Rey no firmó ningún documento, dejando la firma para hoy.

Serenatas

Madrid 11.—El Rey ha sido obsequiado anoche con brillantes serenatas organizadas por los vecinos de los pueblos cercanos á Bilbao.

Visita a un Castillo

Madrid 11.—Hoy visitará el Rey el Castillo de Butrón, haciendo el viaje en automóvil.

Los marinos franceses en Londres

La llegada

Madrid 11.—Han llegado á Londres los marinos franceses, desembarcando en la estación Vitoria.

Los marinos han hecho el viaje en tren especial.

Desde las primeras horas de la mañana, multitud de inmensa llenaba los alrededores de la estación.

Muchos de los que esperaban a los marinos franceses llevaban banderas con inscripciones de bienvenida y alusiones a la entente.

Los vendedores ambulantes voccean los programas de los festejos de estos días con los retratos de Mr. Loubet y el rey Eduardo.

En marcha

Madrid 11.—En el momento de llegar el tren, estalló una atronadora salva de aplausos con vivas á Inglaterra y Francia. Era el medio día.

Los marinos franceses, acompañados de la comisión inglesa, se trasladaron á City en cuarenta landeaux.

Un banquete

Madrid 11.—El Lord Corregidor ha ofrecido un gran banquete á los marinos franceses.

El aspecto del salón en que se celebraba es suntuoso.

Al banquete han asistido representaciones de la diplomacia, el ejército y la política.

Brindis

Madrid 11.—El Lord Corregidor brindó por los reyes de Inglaterra y por el Presidente de la República, por la marina y los marinos de ambas naciones, por el almirante francés, Mr. Cailhard, y por que se llegue á la entente cordial de los dos países para bien de la humanidad.

La insurrección de los hereros. Madrid 11.—Telegramas de Berlín dicen que la colonia de los hereros ha causado un nuevo descalabro á las tropas alemanas.

A cuarenta y siete kilómetros al Suroeste de Kiliva fué encontrado un convoy alemán por los hereros.

La lucha que se empeñó fué sangrienta.

El número entre muertos y heridos asciende á 40, y á 60 el de prisioneros.

Todo el convoy, víveres, material de guerra y municiones, quedó en poder de los hereros.

El presidente del Consejo

Madrid 11.—El próximo domingo saldrá de San Sebastián el señor Montero Ríos, para llegar el lunes á Madrid.

El mismo día de la llegada se celebrará Consejo en la presidencia.

Felicitaciones a Echegaray

Madrid 11.—Los almacenistas de licores han felicitado calorosamente al ministro de Hacienda, señor Echegaray, por su decreto relativo á la ley alcohol.

Una comisión

Madrid 11.—En breve llegará á San Sebastián una comisión de la Diputación de Pamplona con objeto de solicitar que se incorporen las Audiencias provinciales de Alava y Vizcaya á la de Pamplona.

Línea arreglada

Madrid 11.—Después de activos trabajos, ha sido arreglada la línea de Avila, restableciéndose la comunicación que se había interrumpido á consecuencia del descarrilamiento de Velayos.

Desórdenes en Varsovia

Madrid 11.—En Varsovia se han vuelto ha reproducir los desórdenes, ahora con carácter cada vez más graves. Ha habido muchos encuentros entre la policía y los revoltosos, resultando muchos heridos.

Un banquete

Madrid 11.—En Manila, la Cámara de Comercio ha ofrecido un banquete de

400 cubiertos á la hija de Roosevelt y al ministro norteamericano mister Taft.

Este declaró á los postres que los americanos permanecerán en el archipiélago hasta que puedan realizar las promesas hechas por Mac Kinley, añadiendo que se concederá á Filipinas la autonomía en cuanto esté en condiciones de gobernarse por sí misma.

Robo de ovejas

Madrid 11.—En Osuna (Sevilla), un grupo de jornaleros de 15 á 20 años entró en un prado donde pastaba un rebaño de ovejas y mató una porción de ellas, que robaron y llevaron al pueblo.

El dueño de las ovejas, que presenció el hecho desde una viña próxima, disparó varios tiros, hiriendo á uno de los jornaleros.

La candidatura de Madrid

Madrid 11.—El subsecretario de Gobernación ha manifestado á algunos de sus amigos políticos que la candidatura ministerial por Madrid la forman los señores Maltrana, Fiscows, Múniecha y Zaldo.

Han sorprendido á muchos estos nombres, y amigos íntimos del señor García Prieto, dicen que este tiene otra lista y que sólo espera para hacerla pública á que la conozca el señor Montero Ríos.

Estas divergencias han dado lugar á muchos y sabrosos comentarios.

Asuntos diplomáticos

Madrid 11.—El presidente del Consejo continúa celebrando conferencias en San Sebastián con los diplomáticos extranjeros.

Se asegura que el señor Montero Ríos no ha regresado ya á Madrid por esperar la respuesta de Francia y Alemania á la nota enviada por sus embajadores y que abarca varios asuntos de interés para España.

Candidato demócrata

Madrid 11.—En Cáceres han celebrado una reunión los individuos del partido liberal democrático proclamando candidato para las próximas elecciones á don Rafael Durán.

Nuevos inspectores

Madrid 11.—El señor García Prieto firmó anoche los nombramientos de inspectores de policía para Albacete, Cádiz, Murcia, Málaga, Santander, Orense y Oviedo.

Triunfo diplomático

Madrid 11.—El señor Ministro de Estado deca anoche que el señor Montero Ríos ha conseguido un gran triunfo, en sus conferencias con los diplomáticos extranjeros, y que muy pronto será conocido.

Muchos creen que el señor Sánchez Román alude á la conferencia marroquí, suponiendo que el triunfo se reduce á que ésta se celebre en España.

LA GUERRA

Barco a flote

Madrid 11.—De Tokio se han recibido telegramas que dicen ha sido puesto á flote el crucero ruso Varyag, que fué echado á pique en aguas de Chemulpo.

La paz

Madrid 11.—Se asegura que el Czar ha telegrafiado repetidas veces al plenipotenciario Mr. Wite, diciéndole que no acepta de ninguna manera las condiciones humillantes que se quieren imponer á Rusia por obtener la paz.

Cuestión de nombre

Madrid 11.—Un periódico de Nueva York dice que antes de reunirse los encargados de negociar la paz se sabe ya en qué condiciones se firmará, y que lo único que preocupa ahora á los plenipotenciarios es encontrar un nombre que no sea el de indemnización, para designar la cantidad que los rusos han de pagar á los japoneses.

De la paz

Madrid 11.—En Portsmouth (Estados Unidos) se han reunido los plenipotenciarios para negociar la paz.

Los delegados japoneses han presentado sus peticiones en francés á los rusos.

Ignórase el alcance de las peticiones.

La revolución en Rusia

Asesinatos en Varsovia

Madrid 11.—Los terroristas han comenzado nuevamente su propaganda de acción en Varsovia.

Ultimamente ha sido asesinado el señor Meyer, jefe de división de maquinistas de ferrocarriles.

No se sabe quien sea el agresor. Tres agentes de policía y un camarero de un café muy conocido, han sido también asesinados.

Parece que se trata de castigar á los que denunciaron á la policía un vasto plan de los terroristas.

RIVERA.

De toros

Manzanares, 10 (7.ª)

En la corrida celebrada esta tarde se ha lidiado ganado de Bienointo, que ha resultado bueno, matando siete caballos.

Montes y Machaquito han quedado bien, Chicuelo superior toreando y matando.

PEDRAZ.